

Remuneración de honorarios de los señores de la corte y de los señores de la corte de la corte de la corte...

Difusión: 27-Oficina de Estadística, 28

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ALICHO

Países	...
Estados Unidos	...
...	...

COLABORACION

Bajo otro cielo

Otra vez la Geraldine

Un diario habanero me ruega visite en su nombre a Geraldine Wade. El automóvil que me conduce asciende raudamente hacia el altozano que corona la loma de Chaple. El cielo está gris. Una cortina plomiza se mueve impelida por la ola fría del Norte. Océanos pardos tejidos coloniales, y azoteas tropicales. Unas palmeras agitan sus plumeros de hojas. Las nubes dejan ver un retal de cielo azul, y un rayo de sol se quiebra en las cresterías góticas de la torre que corona el edificio de los Padres de la Compañía de Jesús, como penacho de piedra triunfante.

El Fort se detiene frente a un Palacete. Sobre una verja leo en letras de oro «Villa Geraldine». Se me franquea la entrada y atravieso un pequeño jardín en que canta un sinsonte. Asciendo, salvando cuatro gradas de mármol, y entro en un gabinete japonés. Geraldine, la Geraldine que recuerdo como un ensueño, es una matrona a quien el tiempo respetó su esbeltez y belleza. Junto a ella dos niñas enlutadas, de rubia cabellera, peinadas a lo Enrique IV, van doblando las hojas de un álbum con sus manitas de rosa. Desde una ventana se ven macizos de rosas, claveles y jazmines.

En la boca de Geraldine Wade se dibuja una sonrisa melancólica. El negro de su traje y el de las niñas me recuerdan la muerte de Pubillones que el año pasado conocí al inaugurarse la temporada del Nacional. Continuaré la historia prestigiosa de los Pubillones. Es mi deber, y si no lo fuera, sería mi gusto. La temporada hará honor al nombre que llevó con más tristezas. Será un contraste troquelar risas mientras mis ojos lloran.

Los Pubillones han formado una verdadera dinastía en la pista. Ellos han congregado todos los años a los niños que son los que más y mejor los comprenden. Yo me declaro niño. Esas carpas de lona que se levantan en mitad del arroyo, azotadas por el aire y la lluvia y en las que lucen trajes deslucidos de lentejuelas, son para mí algo que me atrae y me seduce. Los falsos y pedantes afetes de la retórica no se presentan con empuje doctoral. La risa restalla. Los cascabeles de la locura tintinean. Pubillones ha monopolizado la alegría de los niños durante muchos años. Su vida, al continuar la senda del que fue compañero de por vida, de lo primero que se acuerda es del amor y de la caridad hacia los niños desvalidos que, nacieron de una sonrisa y que, aman a sus madres, sin haberlas conocido.

Para ellos—me dice la gentil empresaria—serán los májines y los más hermosos regalos. Para esas niñas belgas, para los hospicianos. Esto fué en todos los Pubillones tradición. Ello será para mí dicha, obra de carifio y de soslayo, miró a sus hijitas que con sus diminutas manos de rosa, se disputaban cual de las dos doblara primero la hoja del álbum que apoyan en sus tiernas rodillas.

Abre un secreter y la Geraldine me presenta un manojito de cartas. Mientras tomo nota de los contratos para servir a la publicación habanera que me dió ocasión, de la visita, se agolpan a mi memoria lejanos recuerdos.

Me acuerdo de Franbronw. ¿Quién era Franbronw? Era un artista de circo, un clown que se cubría de harina el rostro y se arqueaba con carbón las cejas mientras con abayalde y carmin se pintorroqueaba estrafalariamente el rostro. La presencia del Mago en la pista la recibían carcajadas que sonaban a plata batida sobre cristal, y mientras el buenazo de Franbronw repartía chocolatinas a los que tanto regocijaba su presencia, iba dando saltos mortales.

Era Franbronw la alegría de los niños argentinos. Buenos Aires su Sede. La locura coronada de pámpanos su cetro, y la arena su trono.

En jornadas de patriótica exaltación, levantó en un solar de la calle de la Florida un barracón de maderas y de lona. El barracón no se había despojado de la estética, pero Franbronw había recibido del Gobierno el encargo de divertir a la marinería que desembarcaba en los días del centenario de 1910. Todo corría a cargo y data del Gobierno. El buen clown iba por primera vez, en su angustiosa vida de

fabricante de alegrías ajenas, a realizar un negocio sin angustias.

No lo quiso su pícara suerte. Una noche a la salida del Teatro Colón la muchachada se dirigió a la calle de la Florida y llegando a las lonas de la carpa la prendieron fuego con regocijo de la policía que les servía de zaguane guardándoles las espaldas. El circo improvisado por Franbronw ardió como la tea. En un rincón acertó a verle, cuyo rostro resquebrajado por los afetes presentaba siniestro aspecto alumbrado por las llamas. Gruesos lagrimones resbalaban mejillas abajo, mientras de sus labios salían estas palabras que tenían algo de suspiro, y mucho de maldición:

«Yo que les di tantos chocolatinos!»

Aquellos muchachos que, vestían de frac, eran los niños que Franbronw tanto divirtió, pero ellos no podían permitir que en la calle de la Florida se levantara un barracón de feria.

El incendio de la carpa era la ruina del pobre Franbronw en los lindes de la ancianidad, cuando ya no podía fabricar risa para los niños.

Había terminado mis notas y me levanté haciendo lo propio la gentil artista. También en sus ojos había lágrimas como en los de Franbronw. Las niñas levantaron los suyos y miraron entre hurafías y medrosas, mis canas. Para ellas tuvo la madre la más dulce de las sonrisas, permitiéndome el placer de que, al renacer la confianza, pudiera acariciar sus cabellos de oro.

Bajé las gradas de mármol, atravesé los macizos de flores y salté al Fort. En aquel momento el sol había abierto paso entre los nubarrones y uno de los rayos besaba a las dos niñas y a la madre que, enmarcadas en una ventana formaban un grupo encantador.

Señal que mi corazón se abría a la esperanza y sin darme de ello cuenta grité ¡Viva la vida! mientras la máquina rodaba vertiginosa por la loma de la Chaple que corona Villa Geraldine.

Andrés CORZUELO

Habana—Noviembre 1918

POESIA MALLORQUINA

EL MAR

Un día pasé por el mar
y el mar veí con rostro
romangué encantado.

Amb amorosos ansios
de sobre vol coplar
la llum de tu mirada,
les ones del teu cap.

I de llavors, hermosa,
com els teus ulls es blau
i mostre d'hivernada
sos rissos onejants.

Jaume FERRER i OLIVER.

COLABORACION

«Es Capellots i es primér Café»

Folk-lore mallorquí

A mon amic En Joan Morei i Puig

Ya dijimos en nuestro folk-lore d'En Figuera que el pueblo al poner un nombre a instituciones, personas ó cosas, lo hace muchas veces tomando la parte por el todo; pero en esta palabreja Es Capellots además de su origen, nos hace recordar las transformaciones y reducciones del sombrero de teja de nuestros cléricos, con los que se están en la actualidad.

No cabe dudar que la palabra Capellots, es en mallorquí un aumentativo de capell (espello en italiano y galeras en latín) sombrero; como tampoco ofrece duda que cuando el pueblo puso este nombre a la residencia de la Iglesia de los Padres Misioneros, fué porque en aquella época todos los curas y en especial los de la Misión, usaban el sombrero de teja muy exajerado, galeras canaliculadas; Capellots—Bastantes serán los que en la actualidad se acordarán de la gran teja del popular Padre Torrens carne-llita; de la cual se dice que nuestro artista mallorquí Utam, tomó como modelo para representar el don Babilio. Y ya que de (1) capells i capellots hablamos, yo que soy mallorquí de Mallorca, quiero consignar en este escrito la conquista de esta palabra en Barcelona.

El catalán llama sombrero ó berret al sombrero; pero capell, que es como se llama en mallorquí, nunca; y cual

no sería nuestra sorpresa al oír decir en Barcelona á un culto catalán posses el capell. Le objeté que así lo llamamos en Mallorca, y díjome que efectivamente nosotros los mallorquines teníamos menos palabras castellinizadas que el idioma catalán.

Con el nombre de Es Capellots designa el pueblo a la casa Misión, situada en la calle del mismo nombre, señalada con el número nueve. Esta congregación de P. P. Misioneros ó Lazaristas, (2) como también se les llamaba, se instaló en la Ciudad de Mallorca en Octubre de 1736. Los primeros misioneros fueron los Reverendos sacerdotes don Salvador Barrera, Gaspar Tella y Tomás Pinyells, los cuales se posesionaron de la actual casa que para dicha fundación les legó el Dr. don Miguel Sastre y Palou Pro. y Arcediano de la Catedral. La Misión de los congregados d'Es Capellots es ir á predicar en lejanas tierras y pueblos incultos las doctrinas de Cristo. También sirven en la actualidad Es Capellots como casa de corrección para el clero.

La Iglesia, casa y moderna escuela, su sacristía con sus elegantes caleceres de época, el santo Cristo de alabastro, su típico comedor de mayólica, celdas de los misioneros y varias telas y cuadros antiguos muy bien pintados; bien merece capítulo aparte que describiremos en otro folk-lore.

Esa infusión tostada y pulverizada de la semilla del café, fué importada á Mallorca tomando en seguida tal carta de naturaleza, que en la Ciudad y en todos los pueblos de la Isla se montaron y abrieron establecimientos dedicados exclusivamente a la venta de tan característica bebida. Innumerables son es cafés, cafeterías i cafetuchos que existen en la actualidad en Mallorca, por eso nos ha parecido curioso dar á conocer el primer establecimiento que se montó en esta Ciudad. Naturalmente, que el popular cafeter ha ido desapareciendo de nuestras calles á medida que han ido aumentando los establecimientos de café; siendo una nota muy típica y popular la venta a ses nostras mestresses i treballadors del café de carrer. ¿Quién no se acuerda en las mañanitas de invierno del estridente grito de ¡café!...

Según nuestras investigaciones, el primer establecimiento de esta clase que se abrió al público en la Ciudad de Mallorca parece que fué á últimos del primer tercio del pasado siglo, en una botiguetta situada a la plasseta oposada a la casa del Carme, a l'esquerre i a mitat de la Rambla veia; y según otras, parece ser; que el primero fué el actual Café Restaurant de Orient, llamado en su fundación de cá na Juana Maria; más tarde d'en Francisco; luego Café d'Orient, i pel poble, Ca'n Tomer. Bartolomé Castañer (3) Bartola deseoso de proporcionar al público mayor comodidad, ha resuelto abrir hoy, sin perjuicio de su actual café de la Rambla, otro en la plaza donde está situado el paseo de la Princesa (3) en la casa llamada antes de Tibó y que se titulará en adelante «Café de la Alianza». Las personas que gusten concurrir á él, encontrarán helados que serán servidos con la puntualidad acostumbrada en él de la Rambla, y á más café i licores. Habrá una puerta escusada con habitaciones en la calle de Pelaires.

El anterior anuncio lo hemos copiado del «Diario de Palma», fecha 21 de Junio de 1834; por lo que se deduce que el actual Ca'n Bertola (Horchatera de Oriente), sería una sucursal de la Rambla, en la actualidad los es de Ca'n Tomer, bautizado éste últimamente por mi amigo Rusiñol con el nombre de Café de la Pau; café que en nuestro concepto fué el primero que hubo en Mallorca; abierto con el nombre de Cá na Juana Maria, en el año 1816.

A. POL.

Ciutat de Mallorca.

- (1) La frase mallorquina Acabaren per tirar-se el capell la emplea el pueblo para significar que alguna fiesta ó reunión se ha disuelto con estrépido, no habiéndose entendido ni puesto de acuerdo los concurrentes.
- (2) San Vicente de Paul fué el fundador de la Congregación de los P. P. Misioneros, año 1625. Se fundó dicha congregación en una casa de París que había pertenecido á la orden militar de San Lázaro, por eso se les llamó al principio Lazaristas.
- (3) Y hasta hace pocos años se llamó café de la «Unión».

PALMA

Amago de incendio.—En las primeras horas de la mañana de ayer ocu-

rió un amago de incendio en una casa de la calle del General Barceló, quemándose varias prendas de vestir.

Al darse cuenta del hecho la propia dueña pidió el auxilio de varios vecinos que lograron apagar el fuego a los pocos momentos, careciendo el hecho de importancia.

Curioso.—Lo fué ayer en la Casa de Socorro una muchacha que se había clavado una aguja en la mano izquierda mientras fregaba el piso de la casa.

En la Juventud Antoniana.—El día 19 del corriente a las 6 y media de la tarde en el «Círculo de Obreros Católicos» se celebrará una velada por la Sección Literaria de la Juventud Antoniana.

1.º Representación del emocionante drama «Cautiverio».

Reparto: Conde de Lansfelt, José M.ª Martorell; Rodolfo, Andrés Pol; Esteban, Juan J. Florit; Pedro, Luis Martorell; Federico, Jesús Rubio; Alfredo, Luis Terrasa.

2.º La pieza cómica en dos actos «La negra honrilla».

Marqués de Finisierre, Juan Ballester; Pedro, hermano del Marqués, Francisco Barabá, Fidel, Juan J. Florit; Frasquito, José M.ª Martorell; Colono, Rafael Amorós; Tío Petate, Juan Estrades; Fondista, José Miró; Botones, Jesús Rubio; Guardias, Pol y Martorell.

Habrà bandeja.

Hallaago.—Don Juan Diaz, domiciliado en la calle de Murillo n.º 60 nos participa que tiene en su poder a disposición del que acredite ser su dueño, un trozo de cadenilla de oro que una hija suya encontró en el camino de Ronda de dicho arrabal.

Miñi pro subsistencias.—Según anunciamos ayer, mañana domingo, a las 10 y media, se verificará este importante miñi en el que hablarán los señores don Julio P. Méndez de Losada, don Salvador Rosell, don Jaime Vicens, don Bartolomé Miralles y don Juan Soberats, y al que asistirán representaciones de varias de las fuerzas vivas de Palma.

El vapor de Barcelona.—Hasta las diez de la noche no salió ayer el vapor por correo de Barcelona.

EN EL MUSEO DIOCESANO

Conferencia de don Juan Sureda

A las siete de anteañoche en el Museo Diocesano dió su anunciada conferencia don Juan Sureda y Bimet, ocupándose del carácter, desarrollo y vicisitudes de las modernas escuelas pictóricas.

El local se vió animado por distinguida y selecta concurrencia.

En hermosos párrafos se ocupó extensamente el conferenciante principalmente de Jugres, diciendo:

Ni clásico ni romántico, ponderado, excesivamente ponderado, nació en Montauban en 1780, de padre ya pintor. En el salón del antiguo obispado hoy Museo d' Jugres se ve un dibujo rotulado «Fait par Jugrés fils agé de 11 ans le 15 octobre 1791». Es una copia de otro original de José Jugrés que está en el salón inmediato y que si es de mano más experta es sobrepajado por la copia más vigorosa y en la que se siente más el parecido. A los 12 años en Tolosa tuvo por maestro a Vigan. Después estudió en el taller de Roques.

En Toulouse tuvo gran éxito como violinista hasta el punto de que la familia considerando más fecunda, económicamente considerada, la música que la pintura estuvo a punto de dedicarle absolutamente a la primera.

El señor Sureda detalló con gran lujo de detalles la vida toda de Jugres, relatando magistralmente los tiempos en que el exotismo a principios del siglo XIX empezaba su conquista por los talleres de los pintores.

Jugrés demuestra igualmente en las obras últimas de su vida como en las primeras el poderoso realismo que es el fondo de su talento.

En villa Medicis estuvo a fines de 1806 y obtuvo grandes encargos de pintura de historia, su sueño.

Más tarde en años de miseria en Italia pintó algunos cuadros del género histórico pero tan necesitado se halló que hubo de entenderse con un mozo de hotel para que le llevase todos los forasteros deseados de un retrato al lápiz.

Acabado este recurso, cansado de Roma, marchó a Florencia, junto a su amigo Bartolini. Aumentó su miseria

aún por su unión con Magdalena Chappelle, una bella desconocida llegada a Roma de Gueret para casarse con él y parece le dió felicidad.

En el salón de 1809 fué acogido sin mucha crítica. Pero la tempestad se desencadenó con la gran odalisca. Jugrés no desalienta y da sucesivamente golpe tras golpe; «Júpiter y Tetis», «Romulo vencedor de Acon», «El sueño de Oslao» y un poco más tarde «Virgilio leyendo la Eneida».

Jugrés creó el color local; es decir; vierte los personajes y cosas de un hecho histórico conforme a su época. Los pintores antes, particularmente en Francia, daban pruebas de gran gacherie, ausencia completa de sentido común, no ya tan sólo de conocimientos los más superficiales de historia.

¿Qué esperar en efecto de gentes que sin preparación especial cogían un texto de Maratay, de Vertot ó de Peréfixe y creían dar verdad histórica introduciendo sus personajes pseudo griegos en una decoración de ópera con fuerte abundancia de accesorios tomados de los romanos de David, de los mamelucos de Girodet y de los rascos pintores del siglo XVIII de los Pierre y de los Brenet que se habían dedicado a la tarea ingrata de poner Duguesclin y Carlomagno en salsa Pompadour?

Y ahora podemos preguntarnos: ¿Es lícita la pintura de historia? ¿Y por qué no ha de serlo? Que sea difícil, muy difícil enhorabuena.

Pudo proscribirse la reacción forzosa que había de producirse al verdadero diluvio de cuadros de historia que inundó a Europa durante muchos años, y naturalmente pocos buenos y muchos malos. Esta reacción natural además fomentada por la ola de realismo que aún no se ha extinguido.

No deben ponerse trabas a la imaginación, a la fuerza creadora de Arte. Será un género que interesará siempre a las gentes. Puede ser un medio poderosísimo de instrucción y casi el único de tales medios para el pueblo, para enseñar a éste la historia.

El gran peligro, artísticamente considerado, será que parezca más bien el cuadro una escena de ópera ó zarzuela, ó lo menos mal, un conjunto de maniqués vestidos en una decoración teatral. Pero ciertamente no son así los cuadros de Delacroix. Hay verdaderas y hermosas avocaciones. Nuestros Rosales es meritísimo. Y Pradilla no merece el desprecio de que hacen gala algunos incipientes.

Yugres era de esos que antes de entregar una tela al adquiridor la pintan, corrigen y replatan cien veces descontentos y dejándolo aun más al comprador que no puede explicarse tales dudas en un maestro.

Yugrés demostró que podían juntarse los cuerpos en plena luz, combatiendo el fetichismo de las grandes sombras de la escuela de Bolonia, preparando el aire libre y el impresionismo.

Ocupándose del realismo en pintura, dijo el conferenciante:

Aun cuando haya hablado del realismo de Yugres no puede desirse que fuera este un realista. Estaba la fuente de su inspiración principalmente, como en los románticos, en la historia. Su técnica estudiada en la antigüedad, en Rafael. En este sentido técnico más que realista fué Delacroix.

Mas el romanticismo, la pintura de historia perdió pronto toda sustancia. Los cuadros de los discípulos de Delacroix fueron pronto solo trozos de paleta que fascinaban los ojos pero no la imaginación y el sentimiento.

Masset declaraba en 1836 que no estaba lejano el tiempo en que el romanticismo no mancharía sino anuncios y avisos de tiendas.

Baudelaire en 1846 se adelantaba á defenderlo del asalto inminente y Teófilo Gautier en 1848 prohibía ya emplear una palabra á la que las disputas de escuela habían dado una significación casi ridícula.

El señor Sureda se extendió en hermosas consideraciones sobre la importancia de la literatura en el desenvolvimiento de la pintura, ocupándose extensamente de la disminución de fervor y exaltación románticos que se notó después de 1830, cuando Masset quería romper con el romanticismo ganando en sinceridad y evocando los pequeños objetos que le rodeaban; cuando Gautier aplica su genio descriptivo á los modestos paisajes de los suburbios.

Citó á Balzac, impregnado si de romanticismo, visionario más que observador, pero que sin embargo su objetivo es como una encuesta de la vida de la sociedad de su tiempo, ana-

lizando con notable precisión el mecanismo de la vida moderna.

En George Sand hay realidad efectiva en las descripciones, más que en situaciones y caracteres. Le preocupan los problemas sociales lo mismo que á Eugenio Gue.

La última parte de la conferencia del señor Sureda y Bimet, en que se ocupó del realismo fué muy notable, demostrando un detenido estudio tan lujosamente expuesto, que nos costaría gran trabajo condensar en unas breves cuartillas.

Al terminar la lectura de su conferencia fué muy aplaudido y felicitado.

La próxima conferencia estará á cargo del Rdo. don Juan Aguiló, de Maacor.

Tratará de cierta lápida que encontró en recientes excavaciones y que tal vez pueda referirse á Ossio de Córcega, gran figura de los primeros tiempos de la Iglesia.

Las subsistencias

Continúa sin solucionar el conflicto de los huevos.

El gremio de acaparadores, según cartas recibidas ayer por el señor Barceló y Caimari de diversos Alcaldes de la Isla, han anunciado por pregon en los pueblos respectivos que pagarán los huevos a 1'90 y 2 pesetas la docena para evitar que sean llevados a Palma.

Nos manifestó el señor Barceló y Caimari que esta actitud del gremio de hueveros le obligará adoptar otra encaminada a conseguir la normalización de la venta de dicho artículo.

Ayer al mediodía una nutrida comisión formada por don Jaime Comas Presidente del Fomento de Cívismo, don Jerónimo Massanet, don Francisco Quijada, don Agustín Palmer, don Bernardo Jaume, don Lorenzo Bisbal, don Antonio Pol, don Francisco Florest, el señor Pérez Mendez de Lozada, el señor Ruiz, y otros que sentimos no recordar, presidentes respectivamente de distintas sociedades de Palma, visitó al Alcalde accidental señor Barceló y Caimari, haciéndole entrega de una exposición de quej por el incumplimiento de las Ordenanzas Municipales particularmente en lo que afecta a la cuestión de las subsistencias.

El señor Barceló y Caimari les manifestó que ha hecho cuanto ha estado de su parte para la resolución del vasto problema de cada día más difícil, máxime cuando el mismo público, primer interesado, no se presta a coadyuvar los trabajos de la Alcaldía.

Les ofreció continuar trabajando como lo hace para el abaratamiento de los artículos de primera necesidad agradeciendo a los señores de la Comisión la cooperación que le ofrecían.

Audiencia

Causa por robo

Con intervención del Jurado, se celebró la vista instruida por el Juzgado de la Catedral por delito de robo, contra Miguel Mateu, Baltasar Soler y María Rossi.

Representó el Ministerio Público el Teniente Fiscal don Manuel García.

De la defensa de los procesados estaban encargados los abogados don Santiago Vilella, don Joaquín Pascual y don Daniel Vidal.

Abierto el juicio se procedió al examen de los procesados; manifestó el Mateu que, puestos de acuerdo con el procesado Soler para cometer un robo, fué a una casa de la calle de las Monjas de Palma, y, mientras el Soler vigilaba, él con una palanqueta abrió la puerta de la casa, de donde sustrajo dinero y alhajas, que se repartió más tarde con el otro procesado, ocultando otras en el caso de María Rossi, a quien las entregó para ello.

El procesado Soler dijo que no ayudó ni propuso al Mateu cometer el robo, pero una vez que vio que lo había realizado le exigió repartirse lo robado, como así lo hicieron.

María Rossi, negó toda participación en los hechos.

Como testigo compareció el dueño del dinero y las alhajas, confirmando la sustracción.

El fiscal en su informe acusó a los procesados Mateu y Soler de autores de un delito de robo en casa habitada y pidió un veredicto de culpabilidad estimando la circunstancia agravada de doble reincidencia en el procesado Soler, por haber sido anteriormente condenado tres veces por delito de es-

LA PROTECTORA Domingo 16 a las 9 de la noche GRAN VELADA FAMILIAR

EXCLUSIVA PARA SOCIOS Y SUS FAMILIAS

Cuyo programa consistirá exclusivamente en extenso y escogido número de ballables. La entrada de Señoras será por invitación que se facilitará en Conserjería.

COBERTES ROCALLA LES MES ECONOMIQUES Y DURADERES de JOSEP ESTEVA y C. REPRESENTANT A PALMA: JOSÉ PIÑA SEGURA LULIO, 17, 2.º, 2.ª

RUBINAT-LLOORACH Dosis PURGANTE 1/2 vaso agua.—LAXANTE, 1/4 vaso a aumentar ligeramente, según temperamentos. Administración: Balmes, número 22, BARCELONA

THE BAR-LOCK TYPEWRITER Underwood.—Remington.—Monarch.—Smith Premier.—Oliver.—Yost.—Smit Bros.—Royal and Hammond, etc. (CON 50 pgs DE ECONOMIA) Agencia en Palma: Espartería, 1, esquina Cuartera

El Ayuntamiento de Palma a fin de regular y favorecer la venta de huevos en la mayor cantidad posible adquirirá pagándoles a 1.63 pts. docena todos los que se le presenten.

ULTIMOS DIAS de LIQUIDACION Por CIERRE DEL LOCAL.—Antigua casa La Onza de Oro, Banch de S'OLL PAÑERIA SASTRERIA ALABERNY CA. ARTICULOS PARA VESTIR

tafa y nombre supuesto y estimando la María Rossi como encubridora. La defensa del procesado Mateu prestó su conformidad a la acusación fiscal. La defensa del Soler pidió un veredicto de culpabilidad pero solo como encubridor. El defensor de María Rossi pidió un veredicto de inculpabilidad. Después del resumen de la Presidencia el Jurado dictó un veredicto de culpabilidad para los procesados Mateu y Soler y de inculpabilidad para la procesada; en su vista la Sala impuso al Mateu la pena de 2 años, 11 meses y 11 días de presidio, al Soler 3 años, 6 meses 21 días de presidio y absolvió libremente a la Rossi.

El manifiesto de D. Jaime

El manifiesto que publicó «El Correo Español» y que ha levantado tanta polvareda entre los carlistas, dice así: «Mensaje augusto. A mis leales: La guerra, la más sangrienta y más bárbara que hayan presenciado los siglos, me ha tenido incomunicado con vosotros, y puede decirse que aislado del mundo entero. Retenido en Austria tres largos años, sin haber obtenido respuesta en todo ese tiempo a las repetidas cartas escritas por mí a los encargados de dirigir oficialmente nuestra comunión; privado de la lectura de periódicos españoles, he tenido que vivir dolorido y silencioso en los momentos en que más necesidad y mayores deseos sentía de comunicar me con vosotros. El nombre que llevo; mi cualidad que llevo de la Casa de Borbón, cuya historia centenaria está estrechamente estreñida con la gloriosa historia de la Francia, tradicional y monárquica; mi gratitud a la Rusia imperial; cuyo uniforme me honro en conservar; mis estrechos lazos de parentesco con la familia reinante en Austria; y más aun que todas estas razones, mi entrañable cariño a España y mi ardiente deseo de verla alejada del conflicto mundial, me imponían la más estrecha neutralidad, y esa es la neutralidad que ordené; desgraciadamente no fui obedecido. Una parte de nuestra Prensa, equivocadamente, contra mi voluntad, emprendió una desdichada campaña en favor de uno de los bandos beligerantes. Para arrastrar en ese sentido nuestras nobles y honradísimas masas (y eso es lo que más hondamente me duele), se les han pintado con colores embusteros mis sentimientos, haciéndoles creer, contra toda verdad,

mis simpatías prusianas; fingiendo intimidadas con el Kaiser, a quien jamás he visto, y de quien sólo he recibido desatenciones y agravios; falsificando noticias y hasta documentos, tan odiosos como ridículos. Contra esa campaña de mentiras y falsificaciones, de la que ahora me voy enterando por medio de todas mis fuerzas. Espero que me rindan cuenta los que tienen el deber de hacerlo, para deponer responsabilidades, y mientras llegue ese día me limito, por hoy, a enviaros a todos mi más cariñoso saludo y a pedirlos que correspondáis con ilimitada disciplina a la ilimitada confianza que en vosotros deposito. Estamos atravesando momentos angustiosos, que serán decisivos para los destinos del mundo, y por consiguiente, de España. Esta necesita de todos sus hijos, y especialmente de los que, como vosotros, han sido educados en la escuela del sacrificio, y han conservado el culto del honor. En cuanto reúna los datos suficientes, procederé a la completa reorganización de nuestras fuerzas, pensando apoyarme principalmente en nuestras brillantes juventudes y en nuestros gloriosos veteranos. Considero como feliz augurio el primer documento que he recibido en París, al salir de mi clausura; he recibido un mensaje de la Juventud carlista de Madrid, ofreciéndome su incondicional adhesión y rogándome la utilice. De todo corazón le agradezco y de todo corazón le devuelvo su saludo, haciéndoles extensivos a todas las Juventudes carlistas del resto de España. Con vuestra fidelidad cuento, como vosotros podéis contar con mi firme resolución de consagrar todas mis fuerzas, todos mis pensamientos y todas mis energías, a la regeneración de mi amadísima Patria. Firmado: Jaime París 20 de Enero de 1919.

De Felanitx

El domingo último se efectuó con toda solemnidad la bendición de una «Escuela de párvulos» que conforme a la pedagogía moderna, han construido y montado en una parte contigua a su Convento las Hmas. de S. Vicente de Paul de esta ciudad. El acto tuvo lugar a las tres y media, que se reunió la comitiva en la parroquia, donde se cantó lo Letanía de todos los Santos con exposición del Santísimo partiendo luego procesionalmente el clero parroquial con Cruz alzada, autoridades civiles, judiciales y militares y demás invitados, figurando representaciones de todas las sociedades y las personas de más viso de Felanitx. Llegado al local, fué éste bendecido por el Económico don Antonio J. Mora, cantóse seguidamente un Te Deum acabando la función con una hermosa plática alusiva al acto que hizo el mismo señor Económico ensalzando la abnegación y sacrificios de las Hermanas de la Caridad, dándoles la más cumplida enhorabuena por haber llevado a cabo una obra cultural de tal índole y tan necesaria en Felanitx. Los invitados fueron después obsequiados con un «lunch» quedando todos muy complacidos de las buenas Hermanas de San Vicente,

—Hoy se han unido en el lazo del matrimonio la bondadosa y simpática señorita María Riera Mestre con el comerciante don Guillermo Palmer Porcel. Bendijo la unión el Rdo. Vicario don Juan Pou, pariente de la contrayente, siendo padrinos sus hermanos don Miguel y don Bartolomé Riera, teniente de Infantería este último, y por parte del novio su padre don Miguel Palmer Pujol y hermano don Pedro Palmer Porcel, administrador de la Aduana de Porto Colon. Los desposados se fueron al puerto a pasar allí la luna de miel. Deseamos a la novel pareja toda suerte de felicidades en su nuevo estado.—C.

Estadística de Sports

Las últimas carreras pedestres, celebradas en el espléndido campo de la Hipica de Mallorca, nos recordaron (una vez más ciertas cosas, relacionadas con el deporte pedestre y de las cuales nos hemos ocupado repetidamente. En primer lugar: ¿Cuándo y donde se entrenan nuestros pedestres? Yo creo que nuestros corredores se entrenan muy poco y que además de entrenarse poco lo hacen sin constancia y sin esa periodicidad que es casi siempre el motivo, la causa de la victoria. Además es harto sabido que el estilo, la forma de colocar los brazos etc. influyen mucho en el resultado que de una carrera podemos esperar. Y si no les así que esperamos para hacer verdaderos corredores? Existen en Mallorca, en Palma mismo, infinidad de muchachos de cuya musculatura, de cuyos entusiasmos y de cuyas excepcionales condiciones, no cabe dudar. Para que nada falte hay actualmente en Palma dos campos propicios para las fiestas pedestres: el del Alfonso XIII y el de la Hipica de Mallorca; me consta además que las Juntas Directivas de ambas sociedades sienten verdadero cariño hacia todos los deportes, lo cual hace presumir, lógicamente, que no negarán su campo para manifestaciones de esta índole. Esto queda demostrado recordando que en las carreras de caballos celebradas últimamente, la Hipica de Mallorca intercaló en el programa de carreras una prueba a pié. Es pues de todo punto necesario que nuestros valientes y excepcionales pedestres se animen de verdad y que contando con el apoyo valiosísimo de elementos de importancia que no lo han de negar, hagan algo, se preparen para luchar el día de mañana con campeones que por ventura tienen tan solo mejor que los nuestros el entusiasmo, la constancia y si se quiere la protección.

Hípicas

En el campo de la «Real Sociedad Hipica de Mallorca» se celebrará el próximo domingo por la tarde una carrera de resistencia a contra veloz. Un caballo de Babilasem intentará dar 40 vueltas a la pista en el tiempo máximo de 75 minutos. Con tal motivo se han cruzado bastantes apuestas.

El parricidio de la Soledad

Otra manifestación La manifestación que anteanoche se celebró en el caserío de la Soledad contra el fallo del Jurado absolviendo al matrimonio a quienes se acusaba de parricidio, se repitió anoche, pero la manifestación no se limitó a aquel caserío. Los manifestantes, que eran hombres, mujeres y niños bajaron a Palma recorriendo las principales calles. Se estacionaron en la plaza de Cort y frente a la Casa Consistorial profirieron gritos contra el Jurado y vivas al Fiscal. Siguieron por la calle de Conquistador y por la plaza de la Constitución hasta frente al Gobierno civil subiendo una comisión a hablar con el Gobernador, consignando su protesta y pidiendo se haga justicia. Luego se disolvieron sin que ocurriera ninguna incidente.

Del Ejército

Devolución de cuotas.—Se dispone sean devueltas 500 pesetas al recluta de la Zona de Palma Alonso Forteza Rey y 1000 pesetas al de la de Luca Rafael Llobera Martorell. Pensión.—Se concede la de 470 pesetas anuales, a percibir por la Delegación de Hacienda de Baleares, a doña Antonia Canet Ferragut, viuda del teniente de Ingenieros don Gabriel García Seguí.

De Manacor

La santa Casa de las Siervas de la Santa Familia en Manacor está de enhorabuena por las solemnes Cuentas de la Virgen de Lluç, en sufragio de un difunto: Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. P. Bernardo Martorell, C. O.; por la tarde a las cuatro y media los actos de coro, Trisagio, procesión, Te-Deum y reserva de Su Divina Majestad. Otras funciones En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el M. I. señor don Juan Quejgas, canónigo. En los Capuchinos, a las siete y media, Misa de Comunión general para la Venerable Orden Tercera con cánticos Eucarísticos y pláticas; durante una Misa se hará el ejercicio de los Siete Domingos de San José; por la tarde a las seis preces del Ritual, conferencia por el Rdo. P. Director, acto seguido exposición del Santísimo, rezado del Santo Rosario, Trisagio cantado por el pueblo, reserva de S. D. M.

dejó desfilados su fundador, que fué sin duda un gran educador, como lo demuestran varias generaciones de discípulos formados bajo su sabia y piadosa dirección. Las escuelas nocturnas y dominicales de juveniles son una bella realidad del ideal que presidiera a la fundación, y fué el principal aglutinante de las Hermanas que formaron el primer núcleo de la Santa Casa. Ora de sus obras en plena floración y de la cual les corresponde el honor de la iniciativa en Mallorca es la Visita Domiciliaria de la Sta. Familia, que cuenta hoy 46 coros, con sus correspondientes capillitas, las cuales son llevadas a su iglesia cada cuarta dominica de mes en que se celebra comunión general y un piadoso ejercicio. Es esa una ejemplarísima organización familiar tan en consonancia con las modernas necesidades de reconstitución familiar, como base de la reconstitución social. Su iglesia, a pesar de no ser aún más que una bella esperanza de lo que debe ser, es un centro de intensa propagación del culto eucarístico, mediante la exposición solemne diaria de Su Divina Majestad, durante dos horas al anochecer, única de esta clase en todos los pueblos de Mallorca.

De Ibiza

Un naufragio Por telegrama que ha recibido el barquero de esta plaza don Abel Matutes, se ha sabido que la balandra de esta matrícula «María» que se dirigía a Torreveja para cargar sal, naufragó, por causa de durísimo temporal, en la rada de Astasia. En el telegrama se hace constar que la tripulación ha logrado salvarse. El estado del velero naufragado, propiedad de varias personas de esta localidad, no hace concebir esperanza alguna de salvación.

De Sociedad

Se halla convaleciente de la enfermedad que le ha retenido varios días en cama el 2.º jefe de esta Central de Telégrafos nuestro distinguido amigo don Antonio M'cover Maspons. Deseamos su total restablecimiento. Ha fallecido en el Molinar de Levante don Luis Isen y Gamundí, mecánico de la compañía de electricidad «La Palma de Mallorca». El finado era un trabajador inteligente y probo, siendo queridísimo de todo el personal de la fábrica de electricidad, por lo que su muerte ha sido muy sentida. Descanse en paz. Reciban sus afligidos hijos y demás familia la expresión de nuestro pésame. Se encuentra muy mejorado de la dolencia que le retuvo en cama varios días, nuestro distinguido amigo don Rafael Blanes Tolosa. Se encuentra enfermo de gravedad, el señor padre político de nuestro distinguido amigo el Director propietario de «La Ultima Hora» don José Teus. Hacemos votos por su restablecimiento. Ayer llegaron de Alicante e Ibiza en el vapor «Mallorca», don Luis de Blite, don Mariano Landá, don Ignacio Palmer, don Juan Ferrer y don Antonio Pineda y señora.

CULTOS

Para hoy Jubileo de Cuarenta Horas Continúan en San Nicolás en honor de Ntra. Sra. de Lluç, en sufragio de un difunto: Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. P. Bernardo Martorell, C. O.; por la tarde a las cuatro y media los actos de coro, Trisagio, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M. Otras funciones En San Felipe Neri, Adoración Nocturna, por el turno de San Alonso. Visita a la Corte de María A Ntra. Sra. de la Asunción en la Catedral, (Privilegiado). Para mañana Jubileo de Cuarenta Horas Concluyen en San Nicolás dedicadas a la Virgen de Lluç, en sufragio de un difunto: Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. P. Bernardo Martorell, C. O.; por la tarde a las cuatro y media los actos de coro, Trisagio, procesión, Te-Deum y reserva de Su Divina Majestad. Otras funciones En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el M. I. señor don Juan Quejgas, canónigo. En los Capuchinos, a las siete y media, Misa de Comunión general para la Venerable Orden Tercera con cánticos Eucarísticos y pláticas; durante una Misa se hará el ejercicio de los Siete Domingos de San José; por la tarde a las seis preces del Ritual, conferencia por el Rdo. P. Director, acto seguido exposición del Santísimo, rezado del Santo Rosario, Trisagio cantado por el pueblo, reserva de S. D. M.

y adoración de la reliquia de S. Francisco. Todos los Terciarios podrán ganar Indulgencia plenaria asistiendo a estas funciones. En Montesión, a las siete y media, Misa de Comunión mensual para los Seglares Católicos; a las once Misa con Instrucción Catequística; por la tarde a las seis, exposición. Rosario, ejercicio en honor de San Alonso y sermón por el Rdo. P. Salom, S. J. Visita a la Corte de María A Ntra. Sra. del Carmen en Santa Teresa.

Sociedades y Corporaciones Banco de España

Negociación de Obligaciones del Tesoro, al 4 por 100 y plazo de un año Conforme a lo dispuesto en el Real decreto de 14 de Enero último, el Tesoro ha de emitir Obligaciones, que llevarán la fecha de 15 del actual, por la suma de 500 millones de pesetas, al plazo de un año, renovables después de tres en tres meses, con interés a razón de 4 por 100 anual, pagadero en los vencimientos de 15 de Mayo, 15 de Agosto y 15 de Noviembre de 1919 y 15 de Febrero de 1920, mediante cupones que llevarán unidos los títulos. Estos valores estarán exentos de todo impuesto o contribución; serán admitidos como efectivo, por su capital e intereses vencidos, sin prorrateo, en toda operación de consolidación de Deuda que se realice y tendrán la consideración de efectos públicos, cotizables en Bolsa. El Tesoro podrá recoger las Obligaciones que se emiten, antes de su vencimiento, en la cantidad que estime conveniente, abonando el capital de las mismas y los intereses devengados por ellas, hasta el día designado para la recogida. Este establecimiento se halla encargado del pago del capital y de los intereses de estos valores, a su vencimiento, mediante la presentación en el mismo de los correspondientes títulos y cupones y señalamiento de pago por el Tesoro, previa la oportuna provisión de fondos que éste haga en su día. En esta negociación han quedado admitidas las Obligaciones al 3 por 100 emitidas en 1.º de Noviembre último y que no han sido presentadas a reembolso, a su vencimiento de 1.º de este mes. Las Obligaciones del Tesoro al 4 por 100, emitidas en 15 de Febrero de 1918, que a su vencimiento de 15 del actual no se presenten a reembolso, se considerarán desde luego renovadas al plazo de un año, en las mismas condiciones y serán canjeadas por los nuevos valores que ahora se emiten. En consecuencia, los tenedores de las Obligaciones al 4 por 100, hoy en circulación, que no estén conformes con la renovación indicada, podrán presentarlas al reembolso, en las Cajas del Banco de Madrid y de las Sucursales del mismo en provincias, desde el 5 del corriente, bajo facturas que al efecto les serán facilitadas, a fin de recibir su importe en efectivo, previo señalamiento de pago por la Dirección del Tesoro y entendiéndose que aquellas personas que no realicen esta presentación, desde la indicada fecha, hasta el 15 del actual inclusive, día del vencimiento de las Obligaciones, habrán necesariamente de aceptar la renovación de éstas por las nuevas que se emiten. Por lo que respecta a las Obligaciones al 4 por 100 consignadas en el Banco, ya en depósito o en garantía de operaciones, se entenderá también que sus tenedores están conformes y aceptan su conversión por las que se emiten al mismo interés y plazo de un año, si antes de su vencimiento, o sea del 15 del actual, o dentro de este día, no retiraron sus depósitos o avisaron por escrito al Banco su propósito de realizar a metálico el importe de sus valores, para lo cual habrán de retirar previamente los depósitos. Oportunamente se anunciará el canje de las Obligaciones, ya en depósito, ya en poder de sus tenedores, por las nuevas que se emiten. Por la suma que queda disponible, después de atender la renovación voluntaria de las Obligaciones al 3 por 100 vencidas en 1.º del actual y de las del 4 por 100 que vencen el próximo día 15, abrió el Banco, el día 15 del corriente, negociación pública, que se verificará con arreglo a las siguientes reglas: Los pedidos se harán por cantidades que no bajen de 500 pesetas o que sean múltiplos de esta suma, y ninguno podrá exceder del importe de las Obligaciones que se negocien. Las obligaciones serán al portador, en títulos de 500 y 5.000 pesetas cada uno, al plazo e interés ya indicados, pagadero este último a los vencimientos de 15 de Mayo, 15 de Agosto y 15 de Noviembre de 1919, y 15 de Febrero de 1920. El tipo de emisión será a la par y se contarán los intereses correspondientes a los días transcurridos desde 15 de Febrero de 1919, a razón de 4 por 100. El importe de cada pedido deberá satisfacerse en el acto en las Cajas del Banco y se admitirán cuantas suscripciones se presenten en Madrid y en todas las Sucursales, exceptuando las de Canarias y Melilla, entregando el Establecimiento recibos que serán canjeables por los resguardos provisionales y éstos, en su día, por los títulos definitivos. La negociación estará abierta el día 15 del actual, durante las horas de oficina y en el caso de que la cantidad pedida exceda del importe de la negociación, se verificará el prorrateo con arreglo a las bases siguientes: A. Las adjudicaciones se harán por defecto, es decir, que cada suscriptor que le corresponda una cantidad que no sea múltiplo de 500 pesetas, se le entregará el número de Obligaciones que le corresponda prescindiendo de la fracción que resulte como exceso. B. Con arreglo a la base anterior, a los suscriptores que según el coeficiente que resulte no correspondan 500 pesetas, no se adjudicará Obligación alguna aunque se haya suscrito por dicha cantidad de 500 pesetas. C. Por la cantidad que resulte sin adjudicar, a consecuencia de lo establecido anteriormente, se abrirá negociación solo en Madrid hasta que quede cubierta la emisión. En el caso de que el día 15 del corriente, no se cubra la cantidad emitida, continuará abierta en el Banco central, la negociación, a las horas de oficina, de modo que en las Sucursales no se admitirán peticiones más que el citado día 15. Si una vez conocido el resultado, aparece cubierta en exceso la negociación, se devolverá a los suscriptores la cantidad que les corresponda, según el prorrateo. Se realizarán las suscripciones por medio de Agentes de Cambio y Bolsa o Corredor de Comercio, en las plazas donde no hubiere

Agentes, abonándose, por cuenta del Tesoro, el corretaje oficial y teniendo la obligación de facilitar póliza de operación que intervenga al suscriptor que así lo desee, sin percibir otro derecho que el corretaje. Palma 8 Febrero de 1919.—El Secretario Jaime Triay.

Isla Marítima

Compañía Mallorquina de Vapores Por acuerdo de la Junta de Gobierno, a tenor de lo que disponen los artículos 12 y 13 de los Estatutos y para los efectos del artículo 23, se convoca a los señores Accionistas para la Junta general ordinaria que tendrá lugar en el local de las Oficinas de esta Sociedad, el día 19 del mes actual, a las doce de la mañana. Para asistir a la Junta deberán los señores Accionistas recoger papeleta de entrada que les será expedida por las Oficinas hasta veinte y cuatro horas antes de abrirse la sesión, habiendo de estar registrados las acciones a su nombre en los libros de esta Sociedad con fecha anterior a esta convocatoria. Palma 10 de Febrero de 1919.—P. A. de la J. de G.; El Vocal Secretario, Antonio Pou.

Banco del Progreso Agrícola

Campos del Puerto Para dar cumplimiento al artículo 22 de los Estatutos se convoca a los señores Subvencionistas a la Junta General ordinaria que tendrá lugar en el domicilio social, Cruz 3 el día 16 del actual a las 14. Campos del Puerto 5 Febrero de 1919.—El Director, Juan Alonso. Sociedad General de Tranvías Eléctricos Interurbanos de Palma Por acuerdo del Consejo de Administración se abre el pago del dividendo activo de Ptas. 85 por acción, desde hoy día 11, de once a doce de la mañana, en las oficinas de la misma, San Bartolomé 32, entresuelo.—El Director Gerente, José Esteve. Sociedad del Alumbado por Gas Por acuerdo de la Junta de Gobierno y de conformidad con lo que previene el artículo 14 de los Estatutos de esta Sociedad, se convoca a los señores Accionistas a la Junta General ordinaria que se celebrará el día 28 de los corrientes, a las doce, en el domicilio social, para dar cuenta del resultado del último ejercicio y someter a la misma las proposiciones de la Junta de Gobierno, a que hacen referencia los artículos 9.º y apartado 4.º del artículo 35 de los Estatutos. Los señores Accionistas que no pudiesen concurrir tienen el derecho de ser representados por otro accionista mediante carta de autorización dirigida al Presidente según previene el artículo 19. Palma 11 de Febrero de 1919.—P. A. de la J. de G.; El Vocal Secretario, Manuel Fuster. Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca No habiéndose reunido el número de Accionistas que previene el artículo 25 de los Estatutos para la Junta General que debía tener lugar el día 15 del corriente mes, se convoca nuevamente a los señores Accionistas para la que se celebrará el día 22 del actual, a las diez y siete, en las Oficinas de esta Compañía, (estación de Palma), advirtiéndose que tendrá efecto la Junta y serán válidos sus acuerdos sea cual fuere el número de Accionistas presentes, de conformidad con lo dispuesto por el citado artículo 25. Las papeletas de asistencia continuarán facilitándose por la Secretaría todos los días no festivos, de diez a doce, desde el inmediato a la publicación de este anuncio hasta tres antes del señalado para la Junta, durante cuyo período deberán los señores Accionistas que tengan las cartas que acrediten su representación. Los resguardos expedidos a los señores Accionistas que han depositado las acciones para la sesión convocada para el día 15 del actual servirán de papeleta de asistencia para lo que se convoca por medio de este anuncio, igualmente que las cartas de representación presentadas si no se retiraron por los interesados. Palma 19 de Febrero de 1919.—El Presidente, Juan Marqués.—P. A. de la J. A.; Rafael Blanes, Vocal Secretario.

Crédito Balear

La Junta de Gobierno de esta Sociedad convoca la General de la misma para celebrar sesión ordinaria en estas oficinas el día 2 del próximo Marzo a las doce del día. Desde esta fecha hasta las dos de la tarde del día uno del expresado Marzo se hallará expuesta en la Secretaría de la misma Sociedad la lista de los señores accionistas, se admitirán en la misma dependencia las cartas de representación autorizadas por el artículo 20 de los Estatutos sociales, y se facilitarán papeletas de asistencia a la Junta. Palma 13 de Febrero de 1919.—El Presidente, Juan Aguiló.—P. A. de la J. de G.; Bartolomé Ordinas, Secretario.

La Protectora

Por acuerdo de la Junta Directiva de esta Sociedad queda abierto un concurso de arte decorativo, entre los socios de la misma, para el adorno de los salones de Fiestas y de entrada de la misma, con sujeción a las bases que están expuestas en la secretaría de dicha Sociedad. Palma 8 Febrero 1919.

Fomento Agrícola de Mallorca

Habiendo sufrido extravío la Libreta de Caja de Ahorros número 1836, de fecha 7 Febrero 1910, a favor de don Bernardo Roca Rayó, se pone en conocimiento del público, que si dentro el plazo de diez días a contar desde hoy, no ha sido presentada la libreta de referencia, quedará anulada y se expedirá el duplicado correspondiente. Palma 13 Febrero 1919.—Por el Fomento Agrícola de Mallorca; El Director Gerente; Vicente Puerto.

Actividad Industrial de Manacor

Habiendo adquirido la Sociedad «Actividad Industrial de Manacor» la semilla para la plantación de remolacha azucarera, el Consejo de Administración pone en conocimiento del público que los interesados en adquirirla, pueden solicitar la cantidad que necesitan, bien en el domicilio social ó en Palma en casa de D. Pedro Ballester, (Cort. 4.)

EL SEGURISMO

La paz

Telegramas de Madrid
Madrid 13 á las 24

Conferencia de la paz.—Se prorroga el armisticio

Paris.—En la reunión de ayer de la conferencia de la paz se demostró la unión completa de los aliados conviniendo por unanimidad que Alemania debe renunciar a sus sueños de dividir a los aliados.

El armisticio se reanuda el lunes durante un período breve en Trevesia.

En caso de que Alemania no cumpla en totalidad sus compromisos con los aliados romperán previo aviso de 48 horas.

La comisión militar naval aérea prepara una Memoria para exponer las condiciones nuevas que se impondrán a Alemania.

La nueva convención tendrá fuerza de ley hasta los preliminares de la paz.

El general Foch irá a Trivesis. Alemania deberá entregar la flota mercante incluso la que se construye.

Las tripulaciones alemanas abandonarán los buques.

Bolcheviki detenidos
Berna.—Han sido detenidos los bolcheviki en Tharotemburgo.

El gobierno se ha inculcado de los documentos de los bolcheviki.

Han sido detenidos además el secretario Bask Lima y Meher.

La Sociedad de las Naciones.—Reanuda la comisión que estudia el proyecto

Paris.—Ayer se reunió la comisión que estudia el proyecto para la formación de la Sociedad de las Naciones.

Se modificaron a propuesta de M. Bourgeois alguna de las bases del texto del general Smurt, relativas a las medidas que se proponen antes de empuñar las armas para mantener la integridad del territorio.

Antes de marcharse Mr. Wilson se reunirá la comisión en pleno para examinar el texto definitivo.

Repatriación de fuerzas
Paris.—Ayer comenzó la repatriación de las fuerzas francesas del frente italiano.

Rescindiendo el saludo del Presidente de Alemania

Paris.—En la sesión del Consejo Municipal se aprobó la siguiente moción:

«La Comisión Municipal rechaza con desprecio el saludo fraternal dirigido por el nuevo Presidente de Alemania a Alsacia, pues los alsacianos lorenenses recuerdan las vejaciones y crímenes que han sufrido las poblaciones de Alsacia por el régimen alemán.»

Telegramas de Barcelona
Barcelona 13 á las 23

La prensa alemana y la elevación de Eberth a la Presidencia del Estado alemán

Basilea.—La prensa alemana comenta la elevación del jefe socialista mayorista Eberth a la Presidencia del Estado alemán.

Los distros conservadores creen probable la vuelta a la vida política ordenada.

«El Dentschete Zeitung» dice que la revolución ha muerto y viene en su lugar la vida nacional ordenada.

La prensa de la izquierda pondera las condiciones personales de Eberth.

El «Berliner Tageblatt» rememora la honradez y la reputación de Eberth, diciendo que es un espíritu democrático.

El «Berliner Volkzeitung» dice que Eberth es un gran conocedor de las necesidades políticas de Alemania en una república social.

El «Wormser» celebra la elección de Eberth para la Presidencia del Estado alemán diciendo que es la victoria del socialismo.

El «Freiheit», órgano de los socialistas independientes dice que Eberth es un monarca republicano, cuya elección ha animado a los reaccionarios.

Renovación del armisticio
Paris.—El armisticio será renovado en Trevesis el lunes por un período indeterminado que será muy corto pudiendo ser roto con muy aviso de 48 horas si Alemania no cumple las condiciones establecidas.

Las condiciones militares deben ser aceptadas por Alemania sin discusión y tendrán fuerza de ley hasta la firma de la paz.

No se admitirán reclamaciones ni excusas.

Alemania deberá entregar toda la flota mercante incluso los buques en construcción.

Nuevo Canciller.—Nuevo gobierno alemán

Basilea.—Sche deman ha sido nombrado Canciller.

En el nuevo gobierno alemán hay 7 ministros socialistas; 5 demócratas y 4 del centro monárquico.

Viejo aéreo
Paris.—El avión «Gollat» con 12 pasajeros ha ido de Paris a Bruselas en 130 minutos.

Barcelona 14 á las 23

Los socialistas de la derecha van sometidos a los bolcheviki

Zurich.—Telegramas rusos dicen que los socialistas de la derecha que formaban el elemento moderado de la revolución rusa, enemigos acérrimos de los bolcheviki, se han sometido a éstos que les han exigido declararse contra de la «Entente» aceptando estas condiciones.

El Comité socialista en una alocución aconseja combatir contra el Gobierno siberiano y demás aliados de la «Entente».

Negociaciones entre monseñor Gasparri y el Barón de Monti

Roma.—«El Secolo» habla de negociaciones que se entablaron a raíz de haber subido el señor Orlando al Poder, entre monseñor Gasparri y el Barón de Monti, Director general de Cultos, en el Ministerio de Gracia y Justicia.

Monseñor Gasparri se mostraba conciliador pero S. S. el Papa no aprobó del todo esta actitud.

Añade que el Vaticano desearía que se reconociera su carácter de Soberano, así como su soberanía absoluta sobre los Palacios apostólicos.

Esta soberanía debería ser reconocida por la Liga de las Naciones y en este sentido monseñor Cerretti presentó una Memoria a Mr. Wilson, quien parece participa del mismo punto de vista.

Añade «El Secolo» que el Gobierno italiano no acepta esta internacionalización de la ley de garantías.

La revolución en Rumania.—El Rey herido

Paris.—Noticias de procedencia danesa, dicen que estalló la revolución en Rumania.

Añaden que el Rey ha sido herido. En los centros oficiales nada se sabe.

Detención del célebre agitador bolcheviki Redek

Basilea.—Dicen de Berlín que ha sido detenido el célebre agitador bolcheviki Redek, a quien hace tiempo que se le buscaba.

Se ha descubierto que había organizado una oficina de propaganda, fingiendo que era el despacho de un médico.

Los sucesos de Granada
Madrid 13 á las 24

El nuevo Alcalde. Supresión de los consumos

El nuevo alcalde de Granada se propone suprimir el impuesto de consumos origen del conflicto.

Contra el caciquismo.—En defensa del Ejército

El periódico «La Correspondencia Militar» censura duramente el caciquismo lamentando al propio tiempo que se achaque la culpa de las víctimas de los sucesos á los institutos armados que actúan cumpliendo con su deber.

Protesta de los estudiantes de Zaragoza

Los escolares de Zaragoza han protestado por los sucesos de Granada.

Organizaron una manifestación pidiendo la supresión de las clases.

Los catedráticos pronunciaron discursos condenando dichos sucesos proponiendo se celebren funerales en sufragio de las víctimas.

Los estudiantes de Medicina, de Filosofía, los maestros y los veterinarios se sumaron á la manifestación que se dirigió al gobierno civil para que el gobernador transmitiera al Gobierno la protesta de los estudiantes.

Luego los manifestantes se dirigieron al Ayuntamiento para que éste se una á la protesta.

El Alcalde prometió dar cuenta á la corporación de dicha protesta.

La manifestación se disolvió á las 1 de la tarde.

Tranquilidad

Las noticias oficiales recibidas de Granada, afirman que reina completa tranquilidad.

Declaraciones del Gobernador destituido

En el Congreso los periodistas con versaron con el Gobernador destituido

de Granada, quien justifica su actuación, desmintiendo que ordenase á la fuerza pública que disparara.

Negó igualmente que á pesar de ser amigo del señor García Prieto, protegiera en lo más mínimo la política del señor Lachica.

Relató los hechos ocurridos en Granada ya conocidos, coincidiendo con las referencias oficiales.

El estudiante muerto, según la autoridad indica lo fué de un balazo, pero no de Mauser.

Añadió que hacia 15 días que los estudiantes se reunían manifestando, poniendo énfasis de su parte cuanto podía, para que no se produjeran los sucesos que la fatalidad ha traído y que es el primero en lamentar.

Madrid 14 á las 6

Entierro de las víctimas

En Granada se ha celebrado el entierro de las víctimas de los sucesos que se desarrollan en aquella ciudad, llevándose á efecto una grandiosa manifestación de duelo con asistencia de las autoridades civiles, militares y eclesiásticas.

Concurrieron además todas las corporaciones é instituciones.

Los nichos han sido costeados por el Ayuntamiento.

Reina tranquilidad.

Política
Madrid 13 á las 24

Incidente en el Congreso entre el presidente y los periodistas

En el Congreso á consecuencia de una interrupción salida de la tribuna pública se mostró agraviado el señor Vitorica.

El presidente señor Villanueva se encará con los que había en la tribuna de la prensa y dijo que los periodistas no correspondían á la hospitalidad que se les daba.

Los periodistas indignados y vociferando abandonaron la tribuna secundándoles los demás informadores parlamentarios y también los del Senado hasta que el señor Villanueva dejó explicaciones en sesión pública.

Los diputados periodistas están dispuestos á presentar un voto de censura contra el presidente de la Cámara.

Comentarios al incidente de Villanueva y los periodistas

Toda la prensa comenta desfavorablemente la actitud del señor Villanueva con los periodistas.

Estos á partir del incidente que ha ocasionado su salida de la tribuna del Congreso, no han acusado como tales en ningún asunto que tenga relación con el Parlamento.

Manifestación estudiantil

En los alrededores del Congreso se llevó á efecto una manifestación de estudiantes con banderas y letreros que decían ¡muera el caciquismo!

Se han suspendido las clases en señal de duelo por los sucesos de Granada.

Supresión del ministerio de Abastecimientos.—Contra los acaparadores

En el último Consejo de ministros se acordó en principio la supresión del ministerio de Abastecimientos convirtiéndolo en Comisaría.

El ministro señor Argente ha dispuesto que las autoridades militares juzguen á los acaparadores.

La Sociedad de las Naciones

En la última reunión de la Comisión que estudia la formación de la Sociedad de las naciones no asistieron los señores Alba y Cambó.

El secretario dió lectura á las comunicaciones recibidas del ministerio de Estado.

Se aprobó la ponencia presentada que encomienda distintos trabajos en la forma siguiente, dividiéndolos en cuatro subponencias.

La primera.—Cuestiones de orden general: marqués de Alhucemas, Melquíades Alvarez, Cambó, Fernández Prida y Hontoria.

La segunda.—Cuestiones militares: señores Wepler, La Cierva y Miranda.

La tercera.—Intercambio económico: señores Sánchez Toca, González Besada, Gasset, La Cierva, Alba y Cambó.

La cuarta.—Legislación del Trabajo: señores Gasset, Hontoria y Vizconde de Eza.

Contra los Sindicatos harneros

Se asegura que los elementos agrarios se proponen presentar una proposición al Congreso pidiendo desaparézcan los Sindicatos harneros en vista de que el ministro de Abastecimientos, señor Argente, en una reunión que celebró con los diputados agrarios días pasados se negó á ello.

Dicha proposición será firmada por diferentes elementos de la Cámara y aunque no figurara en ella firma alguna de los conservadores, éstos le darán sus votos.

Crese que este asunto puede tener trascendencia política.

Madrid 14 á las 17

Marcha de los parlamentarios catalanes a Barcelona

Mañana marcharán á Barcelona los parlamentarios catalanes.

Denuncias contra un concejal conservador

En la sesión del Ayuntamiento de esta villa y corte el concejal don Miguel Maura denunció las inmoralidades cometidas por el concejal conservador, que en varias ocasiones ha desempeñado interinamente la Alcaldía y la Presidencia don Alvaro de Blas.

El Alcalde pidió al señor Maura que presentara pruebas y este lo hizo entregando diversas cartas, letras y otros documentos comprometidos que el Alcalde pasará á juzgado.

El acusado se defendió de la inculpación del concejal maurista.

El señor Goicoechea se levantó también haciendo otras acusaciones contra el mismo concejal concretando cargos y formulando acusaciones.

Dichas denuncias han causado gran impresión.

Manifestaciones de Romanones
Madrid 14 á las 17

El conde de Romanones despachó con S. M. el Rey.

Nos dijo á los periodistas que no ocurría nada de particular siendo completa la tranquilidad en provincias.

Se congratuló de que los estudiantes, dando una prueba de sensatez, hayan acudido á las clases, dando por terminadas las manifestaciones.

Ha añadido que por la tarde asistirá á la sesión del Senado á contestar á la interpelación anunciada por el señor Domínguez.

Nada, ha dicho, se ha resuelto de la combinación ministerial y por lo mismo continuará desempeñando la cartera de Estado.

Es inexacto que se haya pensado en suprimir el ministerio de Abastecimientos.

Habiendo del incidente ocurrido ayer entre el señor Villanueva y los periodistas, dijo que era necesario trasladar la tribuna de la prensa del Congreso á otro sitio y que sólo tuvieran acceso á esa tribuna especial los periodistas que hacen el extracto de la sesión.

Cotizaciones
Madrid 14 á las 17

Interior 77.80

Interior fin de mes 78.00

Amortizable 5 96.76

Amortizable 4 87.75

Manco de España 499.00

Compañía Telefónica 299.00

Francos 91.00

Liras 23.64

Anterior 88.75

España en Africa
Madrid 14 á las 17

Vinjo del general Beranger a Larache y Arcila

En el Ministerio de Estado se nos ha facilitado una nota oficial que da cuenta del viaje del general Beranger a Larache y Arcila donde ha recibido pruebas cariñosas de adhesión y simpatía de los indígenas.

Numerosos kabilenos de las Kabilas y tribus inmediatas le pidieron perdón reconociendo al Maghzen, quedando bajo la protección de España.

La revolución en Portugal
Madrid 14 á las 6

Restablecimiento de la República en Oporto.—Fuga de los monárquicos

Lisboa.—Dicen oficialmente de Oporto que la contrarrevolución restableció la República en dicha ciudad, huyendo los monárquicos.

Los republicanos han tomado Estarreja.

Los monárquicos preparan la fuga por el Alto Miño.

Madrid 14 á las 17

Contrarrevolución republicana en Oporto.—Desembarco de tropas en Leixoes.

Paiva Conceição preso

Lisboa.—Radiogramas recibidos en

los ministerios de la Guerra y de Marina confirman que ayer estalló en Oporto una contrarrevolución republicana, proclamándose la república.

Circulan rumores de haber desembarcado tropas de marina en Leixoes.

Un periodista de la capital dice haber de fuente oficial, que la contrarrevolución de Oporto estalló á las tres y media de la madrugada de ayer.

No se ha confirmado la muerte del jefe monárquico Paiva Conceição, pero se insiste en que se halla preso.

Se confirma la restauración de la república en Oporto.—Manifestaciones populares en Lisboa

Lisboa.—Reunida la Cámara llegó la noticia de haberse restaurado la república en Oporto, alegrándose con gran satisfacción.

Se votó en el acto un mensaje de felicitación entusiasta á las tropas, levantándose acto seguido la sesión en demostración de regocijo.

Numerosas manifestaciones populares recorrieron las calles de esta capital dándose entusiastas vítores á la república.

Noticias varias
Madrid 13 á las 24

Molin de mujeres por la carestía de subsistencias

Cádiz.—Las mujeres se amotinaron á consecuencia de la carestía de las subsistencias.

Madrid 14 á las 6

No se suprime el ministerio de Abastecimientos

El conde de Romanones ha desmentido la noticia de la supresión del ministerio de Abastecimientos.

Madrid 14 á las 17

La «Gaceta»

La Gaceta publica los Reales decretos admitiendo la dimisión del Gobernador civil de Granada y nombrando para sustituirle á don Evaristo Rodríguez.

Otro disponiendo que el Oficial del Consejo de Estado señor Pifeno pase en comisión á Granada para girar una visita de inspección al Ayuntamiento y á la Diputación.

Cuestiones obreras

El Subsecretario de Gobernación nos dijo que las noticias recibidas de Granada y Cádiz acusan completa tranquilidad.

En esta última capital terminó la huelga general, quedando algunas parciales.

En San Fernando sigue planteado el problema de las subsistencias.

Noticias del Extranjero
Barcelona 14 á las 23

Ceremonias fúnebres en sufragio del alma de Roosevelt

Nueva York.—En toda la nación se han celebrado ceremonias fúnebres en sufragio del alma del ex-Presidente Mr. Roosevelt.

En algunos puntos han revestido tal solemnidad que no se recuerdan otras desde la muerte de Lincoln.

Fallecimiento del general Molnier

Paris.—El general Molnier, Gobernador Militar de Paris, ha fallecido repentinamente, hallándose en una fiesta en casa del ex ministro Cresspi.

Noticias de Barcelona
Barcelona 14 á las 22.30

Manifestación de protesta contra los sucesos de Granada.—Conclusiones

Este mediodía los estudiantes han organizado una manifestación de protesta contra los sucesos de Granada.

Partieron de la Plaza de la Universidad, llevando un cartelón que decía: «Muera Lachica».—«Abajo el caciquismo».

Signieron por la calle de Palacio las Ramblas, y calle de Fernando.

Una comisión subió á hablar con el Alcalde y entregarle unas conclusiones.

Dirigiéronse después al Gobierno Civil y también la comisión entregó las conclusiones al señor González Rothwos.

Tanto el Alcalde como el Gobernador ofrecieron trasladarlas al Gobierno.

Las conclusiones son:

1.º Protestar contra el caciquismo general, y en especial contra los atropellos cometidos en Granada.

2.º Que se instruya sumario para depurar responsabilidades.

3.º Obligar al señor Lachica á renunciar el acta de Diputado y sea procesado.

4.º Si no se atiende á estas peticiones, que los escolares de todos los centros docentes renuncien la matrícula.

5.º Solicitar la destitución del Jefe que mandaba las fuerzas en Granada que dispararon contra los escolares.

Desde el balcón del Gobierno Civil un escolar arengó á los manifestantes en catalán, aconsejándoles que se disolvieran.

Se oyeron voces de que: «Hable en castellano» pero el orador siguió en catalán.

Luego los manifestantes se disolvieron.

Fallecimiento

Ha fallecido el orfeonista Juan Bonet, herido de un balazo en los sucesos ocurridos en la Rambla de Canalejas el día 26 de Enero último.

Protesta de los alumnos de la Escuela Normal

Los alumnos de la Escuela Normal no entraron á clase como protesta contra las pésimas condiciones del local.

Detenciones

Han sido detenidos tres individuos por sospechas de que sean autores del asesinato del aereo de la fábrica de la calle de San Juan de Malta, hecho que ha quedado envuelto en el misterio.

Nueva agrasión

Anoche en la calle de Calabria, el recaudador de la Canadiense, Joaquín Barco, fué agredido á tiros por desconocidos, resultando con una herida en el vientre y otra en el pecho, de resultas de las cuales ha fallecido hoy.

Se desconocen los autores.

Banderas a media asta

Durante la manifestación de los escolares celebrada este mediodía han ondeado á media asta las banderas de la Universidad, de la Diputación y del Ayuntamiento.

Nueva manifestación simultánea en entierro

Al anochecer los escolares han organizado una nueva manifestación, llevando una numerosa comitiva velas encendidas conduciendo un pelee simulando el entierro del señor Lachica.

Han recorrido varias calles y frente al Municipio cantaron unos responsos disolviéndose sin incidentes.

Baleares fuera de Baleares
Barcelona 14 á las 22.30

Embargo de reclutas

En el rápido de esta noche han embarcado para Palma 373 reclutas de la tercera región.

CINE MODERNO
HOYA LAS CINCO Y MEDIA
GRAN TRIUNFO
— DE —
Pina Menichelli
EN
LA PASAJERA

Pérdida En el Molinar de Levante, se extraviaron el martes dos perros, una licencia fina, color rojo, talla grande, que atende al nombre de TIP y otra cruzada de lebril, con nariz negra y color canela y blanca y atiende al nombre MOBAT. Se gratificará su devolución en la Fotografía de la Rambla.

El Centro Obrero Maurista

admite proposiciones para la admisión de consejero teniendo que sujetarse el solicitante á las bases que estarán expuestas en el local social Melitres 93 Finirá el plazo día 15

CORREDORES

Se necesitan para Palma, Méhon, Ibiza y sus pueblos para trabajo facilitado. Para detalles dirigirse por escrito á «La Publicidad», Colón, 3, principal, ó pasar por este domicilio de 12 á 13

Sellos de Correos<

DEPURATOR

Depurativo, Laxante, Estimulante del apetito y moderador de las secreciones.

El verdadero JARABE PAGLIANO

del Prof. ERNESTO PAGLIANO.-4, Calata San Marco.-Nápoles

LIQUIDO * EN POLVO * EN TABLETAS COMPRIMIDAS

INSCRIPTO EN LA FARMACOPEA OFICIAL DEL REINO DE ITALIA

Premiado con las más altas recompensas en todas las principales Exposiciones italianas y extranjeras

El JARABE PAGLIANO, de Nápoles, (la más antigua y renombrada especialidad en comercio), es indispensable en cada familia. Su fama está reconocida en todo el mundo. Infinitos son los productos comercialmente concurrentes; ninguno lo iguala en confianza y virtud.
Insuperable depurativo y refrescante de la sangre. Cura y sana radicalmente todas las enfermedades del estómago, de la sangre y de los intestinos.
Curación muy indicada en Otoño y Primavera. Ótimo, benéfico, purgativo y refrescante en toda época. Empezad seguidamente la curación, antes de que la enfermedad aumente.
El verdadero JARABE PAGLIANO, del Prof. ERNESTO PAGLIANO, de Nápoles, se vende en todas las buenas farmacias ó revendedores autorizados. Pedir solamente nuestra marca, y rehusar cualquier otro producto semejante.

ADVERTENCIA IMPORTANTE: Hoy, que los vapores no salen de los puertos por las dificultades existentes en el tráfico marítimo, nuestra Casa se halla, esperamos que por poco tiempo, en la imposibilidad de hacer sus expediciones de Italia á España de su jarabe en frascos. Aconsejamos, pues á toda nuestra respetable clientela que por lo menos mientras dure tal estado de cosas, haga uso de los polvos en lugar del jarabe en frascos, pues tienen el mismo efecto é igual virtud curativa, y por su menor peso y volumen, representan para nuestra Casa la posibilidad de enviarlos á España por medio de paquetes postales (servicio internacional), asegurándonos así de que nuestro renombrado medicamento no falte, mientras dure la guerra, á nuestra antigua y distinguida clientela.



Lampara desfilada Inrompible

De venta en los comercios del ramo

Electricidad,

Adolfo Girshausen

Barcelona, Calle Aragón, 259

Suministro de toda clase de artículos para instalaciones de ALUMBRADO y FUERZA. Material para ALTA TENSION.

Montaje de Centrales.-Electrificación de fábricas

Delegación para Baleares: Jovellanos, 16, Palma.

Para clarificar la orina

Es en el agua de beber que es menester encontrar el verdadero remedio contra las fermentaciones anormales, purulencias, calarros, etc. que las afecciones crónicas del riñón, vejiga y próstata traen consigo.

Lo difícil era encontrar un producto que se opusiera á la retención y á la infección á la vez. L's LITHINES del Dr. GUSTIN, en dosis de un papel por litro de bebida tomada con las comidas, realiza la antiseptia interna de la orina, disuelve las sa es en exceso é impiden que éstas se precipiten bajo la tan dolorosa forma de piedras ó cálculos (cálculos nefríticos).

Es principalmente por las vías urinarias que el organismo expelle los venenos é impurezas que constituyen los desechos nutritivos.

Es pues de primordial importancia el que se asegure buen funcionamiento á dichos emuntorios, tantas veces comprometido, sobre todo con el hombre, de resultados de antiguas afecciones de la uretra, de la vejiga y de la próstata.

El dolor y el peso desaparecen; la orina se vuelve abundante y límpida; nada de ganas frecuentes, nada de pus ni de sangre en el vaso, nada de fiebre debida á la infección urémica, nada de dolores. La verdad es que todo eso vale la pena de que se reflexione.

Los órganos más congestionados, los más enfermos, se restauran y cicatrizan en pocas semanas, con esta medicación cuya suavidad iguala su eficacia.

Asegurar la eliminación de los derechos orgánicos no oxidados y la reducción del ácido úrico; enrayar la formación y precipitación de fosfatos: tales son las positivas ventajas de los LITHINES GUSTIN, contra todas las manifestaciones que amenazan la integridad del aparato urinario.

LITHINES DEL DR. GUSTIN

12 papeles dan 12 litros de agua mineral. Depositario: DALMAU OLIVERES, 14, Paseo de la Industria. BARCELONA.

SE VENDE

Caja de hierro usada en buen estado. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

CALADOS

á 25 céntimos metro, se hacen á Blusas, Vestidos y ropa blanca. BORDADOS á mano y máquina. Calle PALACIO, (Fórticos), 40.

Tenedor de Libros

Se ofrece para llevar la contabilidad en Palma ó pueblo con vía férrea, escribe y habla francés. Dirigirse á José Hervás, plaza San Antonio, 10, Palma.

Motores eléctricos

y á gas

Material para MINAS, VAGONETAS VIA PORTATIL. MAQUINARIA nueva y de ocasión.

E. H. Beesleke

Apartado 399, Balmes, 108 BARCELONA

LIQUIDACION

de las existencias de la Fábrica de ladrillos hidráulicos de Carlos Jaume, (calle del Socorro, 162, Palma)

TOPICO

Contra los sabañones (SEDAS) REMEDIO INFALIBLE

De venta en todas las farmacias y droguerías

Depósito Centro Farmacéutico, Palma.

Madres! Quereis criar á vuestros hijos sanos y robustos! Dadles el "ALIMENTO BLANCH," De venta: en las Farmacias ó Droguerías.



¡Madres! Quereis criar á vuestros hijos sanos y robustos! Dadles el "ALIMENTO BLANCH,"

De venta: en las Farmacias ó Droguerías.



Correas de Cuero

Fabricación garantida y perfeccionada, duración indefinida. Solo calidades superiores. Servimos todos los anchos y largos. Precios ventajosos.

CASA CODINA

Unión, 8, Palma—Teléfono 271

Venta de billar

con tablero de pizarra y bandas de goma. Informes Calle Colón.

Colocación la desea joven que sabe leer y escribir. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Se venden dos pisos calle Herrerías, núm. 25. Para informes Matías Ferrer, Olmos, 113, 3.

Leña y Serrín

Se vende leña á 75 céntimos el quintal.

Serrín á Dos pesetas, cien kilos (Calle Virgen de Lluich, 1)

FABRICA DE MUEBLES

Bomba Comprar una para su casa ó para su negocio. Precio de 15 céntimos de diámetro y su tubería. Razón «Casa Anunciadora».

Agentes prácticos

Seguros sobre enfermedades. Comisión y sueldo. Sindicato, 135, 1.

Venta de un Chalet

en el camino de Son Rapinya, próximo á Son Español, rodeado de estensos terrenos, poblado de almendros y árboles frutales, con grandes depósitos de agua. También se venden solares inmediatos á la carretera de Son Español y por donde tiene que pasar el tranvía. Informarán «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

SERRIN

á 15 pesetas tonelada, en la «Aserradora Balear», Avenida de Alejandro Roselló, Antonio Caballero

Arados Modernos

En la Herrería de Juan Nadal (a) Flot, de Llubi, se construyen los Arados giratorios de dos palas, indispensables para todo agricultor. Arados de país, especiales para los montes, oliveros y puestos de piedras. Arados para el cultivo de las habas, para una ó dos caballerías. Arados ó ruedas, sistema de la casa para dos y tres caballerías. Todo de construcción moderna. Perfección, solidez y prontitud en los encargos. Precios reducidos.

Jabón, 1.40.—Crema, 2.40.—Polvos color moreno (siete matices), rosa ó blanco, 2.20.—Agua cutánea, 5.50 pesetas.—Agua de Colonia, 3.25, 5, 8 y 14 pesetas según frasco

Pedid las lociones y esencias para el pañuelo serie «Ideal», perfumes: Admirable, Rosa de Jericó, Chifre, Cinestia, Rosa, Matinal, Mimosa, Rocio Flor, Acacia, Vértigo, Violeta, Javel, Jazmin, Muguet, sin iguales por su finura, intensidad y persistencia. Esencias 16 pesetas estuche; lociones, 4 y 6 pesetas, según frasco. Últimas creaciones de CORTES HERMANOS, Barcelona.

Depurativo FUSTER

Gran purificador de la sangre

Premiado en las Exposiciones de París y Londres

EL ARTRITISMO se puede comparar á un árbol que sus ramas son: el reuma, herpes, asma, hemorroides, matriz, flujo blanco, desarreglo menstrual, estómago, estreñimiento, desequilibrio nervioso, cólicos nefríticos, (piedras arenillas), hepáticos, obesidad, diabetes sacarina, etc., y todas las enfermedades que reconozcan por causa el exceso en la sangre de ácido úrico, urea y otros venenos.

El DEPURATIVO FUSTER cura todas esas afecciones, porque su acción fisiológica es activar el trabajo de los riñones, para que eliminen el ácido úrico, urea y demás oxidados de la sangre por la orina y el sudor; de ahí que un solo medicamento cure radicalmente tantas enfermedades (al parecer), que en realidad no son más que una.

Depósito CENTRO FARMACEUTICO, Harina, 34, Palma de Mallorca.

Puede pedirse en Droguerías y Farmacias y en la del autor F. FUSTER.—Bajada de San Francisco, 24.—VALENCIA

ACCIDENTES NERVIOSOS EPILEPSIA

Convulsiones, vértigos, temblores, desvanecimientos, agitación nocturna, insomnios, palpitaciones, migraña, pérdida de la memoria, asma, congestiones cerebrales y demás enfermedades nerviosas, se curan tomando el acreditado ELIXIR BERTERAN POLIBROMURADO.

Venta: Farmacia Beltrán, calle Juanqueras, 11, Barcelona. En Palma: Contra Farmacéuticos y farmacias.

ANIS VIRGEN

APERITIVO

PALO RESOLIS

Antonio Puig

SANSELLAS

Si no volen teni colics
Y sempre está divertits
Heu de beure mols de picis
Copas de Palo-Resolis

NERVI-MINA-MIRALLES
TÓNICO MINERALIZADOR NERVIOSO

GRAN LABORATORIO DE PRODUCTOS FARMACÉUTICOS
Laboratorio de M. MIRALLES
Paseo de San Juan, 14 - Barcelona

Alerta! Alerta! Alerta!

Se ofrecen en esta población aguas minerales como procedentes de los manantiales VICHY CATALAN, sin serlo. Llamamos la atención de los consumidores para que no se dejen sorprender y para que se fijen bien en las botellas que les ofrezcan, que las de los manantiales Vichy Catalán llevan tapones, cápsulas, precintos y etiquetas con el nombre «Sociedad Anónima Vichy Catalán», y por lo tanto dejan de proceder de dichos manantiales las que no los llevan.

Chofer con varios años de práctica, sabiendo el francés, se ofrece Razón calle San Bartolomé, 28, 4.

GANGA

Se vende carro con todos sus utensilios completos para su marcha con un sistema completo, volante 1150 diámetro y un motor eléctrico de 17 caballos para mover dicho carro. También se vende dos electromotores de tres caballos, corriente alterna trifásica. Para informes «Fábrica Lamp's-tería, Colón, 9».

Atención Compra-venta de habitaciones y garraones usados. Frasejería de todas clases. Calle Soledad, 19, Taberna de San Oliva.

Trajes y abrigos

á medida, alta nov., de elegante corte inglés, á 12, 14 y 16 duros, valen doble. HECHURAS con forros de 1.ª, á 5 y 6 duros. Taller de Sastreía en competencia con los mejores en todos los modernos adelantos del arte. Calle de Siete Esquinas, 17, pral., entre Colón y Platería.

Se vende en anterior y existencias de una Mercadería, junto á estantería sola, situada en punto céntrico de esta capital. Para informes «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Nodriza

de 20 años, leche de un mes, se ofrece para lactar criatura en casa de los padres. Informarán calle del General Barceló, 22, 3.

SARNA

ANTISARNICO MARTI. Único que cura SIN BAÑO. Venta «Centro Farmacéutico», HARBINA, 34 y Farmacias importantes. Agentes exclusivos J. URIACH Y C.ª, Bruch, 49, Barcelona.

Muebles de Barbero

Se desean comprar. Ofertas calle Balear, 71.

Tienda para alquilar

propia para negocio de importancia. Situación comercial. Razón Sindicato, 60 y Hostales, 39.

Motor

marca VELLINO, 3 y medio HP, con dos carburadores, uno para gas y otro para gasolina, todo en muy buen estado, se desea vender. Informes Tomás Capella, Fábrica de Gasosas, Inca, (Mallorca).

Caballero

Se desea para vivir en familia. Precisan referencias. Razón «Casa Anunciadora» Palacio, 8.

Caballo

para tiro de coche, se desea vender. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

JARABE VERMIFUGO

El mejor lombricida y el más eficaz reconstituyente para los niños, es la Coralina de Mallorca, HERBA CUQUERA D'ARTA.

Agua Oxigenada tocador

Único preparado científico capaz de disolver las PECAS y MANCHAS y que por su poder, desinfectante cura rápidamente los BARROS y GRANOS.

PASTILLAS SUREDA

Curan todas las enfermedades de la boca y garganta, como tambien, mediante ellas, desaparece toda clase de TOS.

CALLICIDA SUREDA

Sin dolor ni molestia cura los CALLOS, OJOS DE GALLO y demás durezas.

Farmacia y Laboratorio de J. SUREDA BROSSA 9 * PALMA

Medias de Goma

Fabricación inglesa, garantizada. Calcetines y escarpines de Goma en Laminas, Fajas ventrales calidades especiales, Vendas de Goma y Vendas tejidas elásticas, Originales de Goma, Portátiles, Telas gomadas para camas de gran duración.

CASA CODINA

Calle Unión, 8, Palma.—Teléfono 271